

Postura del Partido Comunista desata críticas en el Socialismo Democrático: Pese a duras declaraciones cruzadas por Venezuela, PS, PPD y FA inscriben pacto de gores con el PC

Representantes del PPD y el Partido Socialista remarcaron que es incómodo ser parte de una coalición que validó la reelección de Nicolás Maduro.

S. DEL RÍO Y C. ROMÁN

Como "paradojal" describió el presidente del Partido por la Democracia (PPD), Jaime Quintana, la situación que se vivía ayer previo a la inscripción de listas de gobernadores regionales. Mientras los líderes del Frente Amplio, el Partido Socialista, el Partido Comunista y el PPD afinaban los últimos detalles del pacto "Por Chile y sus Regiones" (ver C 4), desde el Congreso personeros del Socialismo Democrático señalaban que no querían ser parte de una coalición de gobierno con un partido que validaba la reelección de Nicolás Maduro en Venezuela, como expresaron algunos dirigentes del PC.

Temprano, el senador PPD Ricardo Lagos Weber señaló en Radio Infinita "me incomodaría mucho estar en una coalición con sectores que encuentran que lo que ocurrió en Venezuela anoche y ahora está bien". Luego, su par socialista Juan Luis Castro agregó que "quienes avalan el fraude en Chile, no pueden estar en nuestra coalición" y el diputado del PL Vlado Mirosevic dijo que "nuestra alianza de gobierno no puede admitir diferencias políticas respecto de este descaro electoral".

A raíz de las declaraciones de los parlamentarios del Socialismo Democrático, se le consultó al timonel del PC, Lautaro Carmona, a lo que respondió: "No me puedo hacer cargo de esos

sentimientos". Sobre las voces que ponían en cuestión la permanencia del PC en la alianza de gobierno, indicó que "cada partido define su pertenencia, no hay un partido ni una persona encargada de los otros".

Respecto a si considera que hubo un triunfo de Nicolás Maduro, Carmona señaló que "no me voy a pronunciar hoy día, nada me apura, total esto no se acaba hoy día".

Lejos de moderarse, durante la tarde el PC difundió un comunicado en que señalan que "te-

neremos la certeza que la institucionalidad electoral de Venezuela transparentará los mecanismos y procedimientos que validan el mencionado proceso, refrendado por la masiva y diversa presencia de veedores internacionales y la amplia cobertura de prensa confirmada en estos comicios".

El texto contrastó con la del Partido Comunista venezolano que pidió defender "la voluntad del pueblo venezolano que se expresó este domingo 28 de julio con una clara intención de cambio político en el país. Alertamos a la opinión pública internacional que así como el Gobierno de Nicolás Maduro ha despojado al pueblo venezolano de sus derechos sociales y económicos, hoy pretende privarlo de sus derechos democráticos".

Apoyo de directivas

Las declaraciones emitidas por parlamentarios del Socialis-



Senador Ricardo Lagos Weber (PPD).



Senador Juan Luis Castro (PS).

TUITS DE BORIC: DE LA DEFENSA DE LA "REVOLUCIÓN BOLIVARIANA" A LA CRÍTICA ACTUAL

En sus tiempos de diputado, Gabriel Boric era defensor de la "revolución bolivariana". Y así lo planteaba en redes sociales.

■ **"MUCHA FUERZA A TODO EL PUEBLO VENEZOLANO.** Somos muchos los chilenos que estamos con ustedes. A seguir profundizando la revolución bolivariana", decía en marzo de 2013 en la red social X sobre las elecciones. Además, señalaba, "es difícil hablar de Chávez en Chile. El sentido común está muy tergiversado por la ridiculización que El Mercurio y cia. han hecho de su figura", dijo ese mismo año.

■ **"GENTE QUE CRITICA A NICOLÁS MADURO** por no tener estudios universitarios y ser obrero. Una mierda. Fuerza Maduro, carajol", dijo en otra ocasión. También ensayaba teorías: "Creo que en Chile se nos hace difícil entender a Chávez porque el neoliberalismo ha calado demasiado hondo", afirmaba en otra ocasión.

■ **EN 2019, BORIC COMENTABA QUE "EL INFORME DE BACHELET SOBRE VENEZUELA ES CATEGÓRICO.** El gobierno de Nicolás Maduro está violando gravemente los derechos humanos. Desde la izquierda debemos condenarlo sin empates ni matices".

mo Democrático fueron respaldadas por la presidenta del PS y el timonel del PPD.

Paulina Vodanovic dijo que "se han manifestado varios parlamentarios de nuestro sector señalando que resulta incómodo, por cierto, formar parte de una coalición donde el PC insis-

te, o algunos personeros del PC insisten en aquello, no solo respecto del régimen de Maduro, sino también de otros regímenes poco democráticos o antidemocráticos derechamente, con una crítica persistente en materia de relaciones internacionales, incluso en contra de la opinión del

propio Presidente".

Por su parte, Quintana enfatizó que no era "lo mismo tener diferencias con Venezuela al inicio de este gobierno, hace cinco años atrás, que tenerlas hoy día, por lo que claramente es una cosa que molesta y entiendo también el sentimiento del senador

Lagos Weber".

Bachelet, sin nuevos comentarios

Por su parte, la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI) dijo que "me alegró tweet del Presidente. Sin embargo, con todo respeto señor Presidente, el PC ha avalado todo lo que está sucediendo en Venezuela y usted los tiene en su gobierno (...) Por favor explíqueme al país qué va a hacer usted con el Partido Comunista dentro su gobierno".

Ayer, en el oficialismo esperaban un pronunciamiento de la expresidenta Bachelet. Pese a que se había pronunciado en días previos a la elección señalando que "el mundo espera que las autoridades venezolanas acepten los resultados de manera pacífica", tras los resultados entregados por el régimen de Maduro, al cierre de esta edición, la exmandataria no había hecho nuevos comentarios.

Mandatario responde al PC que es él quien dirige la política exterior de Chile

Las calles y aceras de Abu Dabi (Emiratos Árabes Unidos) estaban prácticamente vacías debido a las altas temperaturas registradas en la ciudad. La alta humedad, provocada por la proximidad con el Golfo Pérsico, se combinaba con una temperatura que llegó a una máxima de 40 °C.

Así comenzó la primera jornada de actividades del Presidente Gabriel Boric en Emiratos Árabes Unidos, donde tras su llegada tuvo un breve encuentro con el canciller Alberto van Klaveren para alinear la posición chilena frente a las elecciones venezolanas. En ese momento, algunos miembros de la

delegación indicaban que la oposición venezolana celebraba, pero que Nicolás Maduro aún no reconocía los resultados.

Cuando el Consejo Nacional Electoral de Venezuela proclamó a Maduro como ganador, Boric aseguró que los resultados en favor del líder chavista no eran verificables. Van Klaveren se mantuvo en contacto constante con otros ministros a través de un chat de WhatsApp, con cerca de diez representantes de la región. Además, el ministro conversó de manera bilateral con sus pares de Colombia y Costa Rica, Luis Gilberto Murillo y Arnoldo Tinoco, respec-

tivamente. Costa Rica tuvo una reacción similar a la de Chile al desconocer el triunfo de Maduro.

Por la tarde, el jefe de Estado participó en un foro de inversión. Tras el encuentro abordó con la prensa chilena su postura respecto a la elección. Boric afirmó que, en este caso, "hay que hacer toda la presión de la comunidad internacional y de la sociedad civil para que haya transparencia y verificación". Añadió que su reclamo nace de una obligación moral con los venezolanos desplazados.

Un tema aparte fue la distancia que

tomó el mandatario respecto a la aprobación del proceso electoral por parte del Partido Comunista. Boric señaló que no es momento para celebraciones si no hay claridad en los resultados. Al ser consultado si ese mensaje iba dirigido al Partido Comunista, respondió: "No tengo ningún conflicto con ningún partido de gobierno porque en esto quiero ser claro: la política exterior la dirige el Presidente de la República, y eso lo tienen claro todos los partidos". El mismo mensaje fue reiterado cuando el PC cuestionó su participación en la Cumbre por la Paz de Ucrania en Suiza.

Analistas: Conveniencia política "se impone"

El decano de la facultad de Gobierno de la UDD, Eugenio Guzmán, afirma sobre el oficialismo que "el tema de Venezuela consiste en anteponer convicciones, principios; los temas electorales llaman al interés y al poder y, en estos casos, como muchos en política, es evidente que la conveniencia política, en tanto supone la mantención y acceso al poder, se impone por sobre las convicciones y los relatos que apelan a las convicciones. Más aún a horas de inscribir listas. De hecho, hasta ahora el PC ha sido la piedra de tope en otras polémicas y particularmente en el apoyo que los comunistas han dado al gobierno de Maduro y la legitimidad democrática del mismo. Luego, entrar en conflicto hoy obliga a los sectores del Socialismo Democrático a dejar de lado la polémica".

Mientras que el cientista político y académico Aldo Cassinelli afirma que "si la coalición gubernamental no inscribe un pacto electoral en conjunto quiere decir que el núcleo gobernante está disgregado. Esa sería una situación compleja para el Gobierno de seguir administrando".

Y agrega que "cada uno está pensando en su sobrevivencia electoral ante un gobierno que empieza a ir en retirada. La pregunta es cómo van a funcionar con una lista parlamentaria con sectores tan disímiles, con hechos como los que están pasando ahora, donde vas a tener que justificar que hay representantes de la coalición que están en Venezuela, país que hoy expulsó a los representantes del Estado chileno".